



EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL



D-2023-078

L'an **deux mille vingt-trois**, le **24 octobre**, à dix-huit heures, le Conseil Municipal de la commune de VARENNES-VAUZELLES, dûment convoqué, s'est réuni en session ordinaire à la Mairie, sous la présidence de **M. SICOT OLIVIER**, Maire.

Nombre de Conseillers Municipaux en exercice : **29**

Date de convocation du Conseil Municipal : **18 octobre 2023**

Etaient présents : M. SICOT, M. LECHER, MME DESABRE, MME LALET, M. MARTIN, MME BIDAULT, M. DURET, MME BOISSON, MME IMBERT, M. GUILLON, M. DELHAYE, M. MOUREY, M. CHATENET, MME ROCHE, M. DE OLIVEIRA SANTOS, MME MOREAU, M. GODARD, MME NGUYEN, MME BONNICEL, MME DACHY, M. FRIAUD, M. GARNIER.

Avaient donné procuration : M. MAURIN à M. MOUREY jusqu'à son arrivée à 20h05, MME GRAILLOT à M. SICOT, MME DE ARAUJO DA COSTA à M. MARTIN, MME LEFORTIER à MME ROCHE jusqu'à son arrivée à 18h08, M. ALIZON à M. LECHER, MME DUCOURTIOUX à MME DACHY, MME CLAUDE à M. GARNIER.

Etaient absents :

MME DACHY a été désignée secrétaire de séance.

OBJET : MOTION « Pour la construction d'une paix durable entre les peuples Palestiniens et Israéliens, comme partout dans le monde ».

M. GUILLON, Conseiller Municipal, exprime en conseil municipal de Varennes-Vauzelles réuni le 24 octobre 2023, que sa plus vive émotion et sa plus grande inquiétude après les attaques terroristes du Hamas contre des civils Israéliens depuis la bande de Gaza, par de nombreux tirs de roquettes et des commandos d'une violence inouïe qui se sont déployés dans plusieurs villes et villages israéliens des alentours depuis les 7 et 8 octobre derniers.

Mairie

54 avenue Louis Fouchère
CS 90703
58643 Varennes-Vauzelles Cedex

tél : 03.86.71.61.71

fax : 03.86.57.17.49

mairie@ville-varennes-vauzelles.fr

Cette attaque barbare donne lieu en ce moment même à une réponse militaire sans retenue du gouvernement israélien et de son armée touchant des milliers de civils palestiniens, ajoutant du malheur au malheur, ajoutant des morts à des morts. Le droit fondamental d'Israël d'exister, de se défendre et de vivre en paix ne peut justifier un tel déluge de feu sur un territoire et ses occupants, qui certes sont utilisés par le Hamas comme boucliers humains, mais qui dans le même temps sont enfermés dans quelques kilomètres carrés sans eau et sans nourriture.

Nous adressons toutes nos pensées aux victimes de cette barbarie, ainsi qu'à l'ensemble des familles touchées. Nous pensons également aux familles des otages du Hamas qui attendent dans la douleur et l'incertitude une solution qui permettrait de libérer leurs proches.

S'ajoutant à l'horreur de la guerre en Ukraine, aux violences issues du coup d'État au Niger et des combats armés au Nigéria ou au Soudan, des génocides en Arménie, en Irak, au Burundi, voici que l'échelle de la violence dans le conflit entre israéliens et palestiniens connaît un nouveau sommet des plus dramatiques et des plus dangereux pour la stabilité de la région.

Cette guerre, cette barbarie qui a des répercussions directes et concrètes en France, avec une augmentation significative des actes antisémites dans les jours qui ont suivi les attaques du Hamas, nous la condamnons aussi fermement que le lâche assassinat de Dominique Bernard, enseignant au lycée Gambetta à Arras, qui a voulu s'interposer, avec d'autres personnes de l'établissement, entre un fanatique et ses élèves. Cela nous rappelle douloureusement l'assassinat de Samuel Paty il y a trois ans quasiment jour pour jour. Quand on attaque une école, on s'attaque à la République, à celles et ceux qui sont là pour transmettre, aux enseignants et aux personnels, on s'attaque aux enfants, à leur avenir et à leur innocence.

Nous devons nous unir contre cette escalade de la haine et affirmer, avec force, que la réponse n'est pas la surenchère malsaine des mots, des invectives ou des accusations, la réponse ne peut pas être la haine, la violence et le meurtre. La multiplication des appels à la haine et à la violence à la télévision comme sur les réseaux sociaux, nous rappelle que, non, tout le monde n'est pas pour la paix.

Nous appelons donc de nos vœux, la France et la communauté internationale, à agir de concert et dans les plus brefs délais pour obtenir un cessez-le-feu immédiat là où les conflits armés mettent en péril la notion même d'Humanité, en particulier au proche orient, et empêcher une escalade de violence tout en protégeant les populations.

Ce cessez-le-feu est essentiel pour permettre la paix et la sécurité, dans l'optique d'un État palestinien coexistant avec un État israélien, conformément aux résolutions de l'ONU et à la volonté de Itzhak Rabin et de Yasser Arafat, exprimée il y a trente ans dans le cadre des accords d'Oslo.

Même si ces accords semblent lointains aujourd'hui, les bâtisseurs d'une paix durable entre ces deux peuples doivent s'unir pour reconstruire et renouer le dialogue de façon apaisée.

Cette paix tant espérée passe également par l'arrêt d'une politique inhumaine en direction des habitants de la bande de Gaza qui prive les Palestiniens de leurs droits fondamentaux, tant au niveau humain que national, et entrave leur capacité à mener

une vie normale. Cette paix passe également par la réaffirmation du droit d'Israël de vivre en paix et en sécurité.

Israéliens et Palestiniens ont un destin commun. Nous sommes convaincus que seule la justice et le respect du droit international peuvent ouvrir la voie à une paix durable et à l'existence d'un État Palestinien aux côtés d'un État Israélien, mettant ainsi fin à la spirale destructrice de ce conflit.

À Varennes-Vauzelles, nous avons fait le choix d'adhérer à nouveau à l'association des communes, départements et régions françaises pour la paix, branche nationale de Mayors For Peace, un réseau mondial de près de 8000 collectivités dans 162 pays, dont les actions touchent près d'un milliard de personnes sur notre planète.

Nous contribuons, ainsi, à notre échelle, à bâtir la paix, par nos actions de proximité, en créant un lien entre les générations dans chaque quartier de notre ville pour expliquer, sensibiliser à l'importance du vivre ensemble et de la culture de paix, et favoriser, ainsi, les échanges culturels, sportifs et de solidarités entre habitants de plusieurs communes en France, en Europe et dans le monde.

Nous appelons de nos vœux les autorités françaises et internationales à :

- mettre en œuvre toutes les actions possibles pour favoriser un cessez-le-feu et construire une paix durable entre Israël et la Palestine comme le demande le secrétaire général de l'ONU, le Pape François et de très nombreux responsables politiques du monde entier,
- développer des actions humanitaires, avec l'aide des associations, à destination des habitants de la bande de Gaza qu'ils soient Palestiniens ou Israéliens, par la livraison d'eau potable, de denrées alimentaires et tout autres biens et services pouvant répondre à l'urgence sanitaire et alimentaire dans cette région ;
- défendre les accords d'Oslo et permettre à l'État Palestinien d'exister et de cohabiter en paix et en sécurité à côté de l'État d'Israël
- de dénoncer la politique de colonisation conduite par le gouvernement d'extrême droite de Monsieur Netanyahu qui met en péril ces accords ;
- de traduire les responsables de l'attaque des 7 et 8 octobre devant les juridictions internationales compétentes
- construire une paix durable et condamner l'ensemble des actes de barbarie, terroristes ou armés dans le monde via l'ONU.

Adopté 21 voix pour, 1 abstention. 6 élus ne prendront pas part au vote

Fait et délibéré en Mairie les jours, mois et an que dessus.
Au registre sont les signatures.
Pour copie conforme.

Varennes-Vauzelles, le 25 octobre 2023.

Le Maire,

 *cut*
Olivier SICOT